

Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (AMPS)



Declaración de los electores ante la 78 Asamblea Mundial de la Salud (mayo de 2025)

Punto 16.1 Fortalecimiento de la arquitectura mundial para la prevención, preparación, respuesta y resiliencia frente a emergencias sanitarias

Actores no estatales que la suscriben:

- *FDI World Dental Federation*
- *FIP International Pharmaceutical Federation*
- *CIE Consejo Internacional de Enfermeras*
- *AMM Asociación Médica Mundial*
- *Confederación Mundial de Fisioterapia (World Physiotherapy)*
- *IADR International Association for Dental Research*

Cinco de las organizaciones que apoyan esta declaración son miembros de la Alianza Mundial de Profesiones de la Salud, que representa a más de 41 millones de dentistas, enfermeros, farmacéuticos, fisioterapeutas y médicos de todo el mundo.

La frecuencia, la magnitud y la complejidad de las emergencias sanitarias no dejan de aumentar y requieren una acción global y multilateral.

Recibimos con satisfacción los compromisos del tratado sobre las pandemias de proporcionar a los profesionales de la salud de primera línea acceso prioritario a los productos médicos y al equipo de protección individual (EPI) durante las emergencias y de garantizar condiciones de trabajo dignas, al tiempo que se protege la seguridad, la salud mental y el bienestar de los profesionales de la salud.

También apoyamos la investigación que refuerza el personal de salud antes, durante y después de las emergencias.

Instamos a los gobiernos a que aborden las cinco capacidades básicas en materia de prevención, preparación, respuesta y resiliencia identificadas en este punto del programa y hacemos hincapié en la protección de los profesionales de la salud frente a:

1. los eventos adversos evitables en situaciones de emergencia, en las que los profesionales de la salud se encuentran entre los más vulnerables;
2. todas las formas de violencia en el lugar de trabajo, ya sea verbal, física o emocional.

Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (AMPS)



Declaración de los electores ante la 78 Asamblea Mundial de la Salud (mayo de 2025)

Es esencial aplicar medidas de seguridad preventivas, como sistemas de vigilancia y protocolos de respuesta a emergencias, para garantizar su seguridad.

Los drásticos recortes recientes en la financiación del sector de la salud mundial están teniendo efectos desastrosos inmediatos en el personal de salud de primera línea, incluso en contextos que no son de emergencia. Esto se suma a la persistente escasez de personal sanitario en todo el mundo, aunque se han registrado algunos avances irregulares.

Estos recortes y esta escasez reducen la capacidad del personal para responder a las emergencias y no dejan margen para una provisión escalable de personal de la salud en situaciones de emergencia.

La WHPA insta a los Estados miembros a que inviertan de forma prioritaria en la educación, las condiciones de empleo, la formación y la retención de los profesionales de la salud.